

# EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUÉ.

## SECCION RELIGIOSA.

### SANTO DE HOY

La Comemoracion de S. Pablo apostol, y S. Marcial ob.

### SANTO DE MAÑANA

S. Galo ob. y Sta. Leonor reina

## POLITICA EUROPEA

Madrid 25 de Junio de 1893

Muy Sr. mio. Todo se ha aguado.

La Kermesse y los toros. Aguilera está inconsolable: había organizado la rifa de la Caridad que algunos llaman feria sin duda por dársela de «Chicaguistas» y la lluvia ha venido a aplazar indefinidamente el espectáculo.

Los toros, también pasados por agua, se corrieron ayer.

El que está corrido es Gamazo. Se está preparando ya para la muerte después de haber sufrido varias largas verónicas y aun banderillas de fuego. El Ministro de Hacienda como espada renitente va a tener que cortarse la coleta en medio de una ovacion como la que en Madrid tuvo Lagartijo.

Si las cuestiones de hacienda andan mal, las generales del país son para causar envidia a cualquier pueblo civilizado. Los telegrafistas, los Agentes de Bolsa, los farmacéuticos, los Diputados de la minoría, los abogados, todos los que parece que debían estar más elevados acuden a la huelga ni más ni menos que los cocheros y los peones de albañil. Yo no soy ministerial y, por tanto me ha de permitir tales desahogos en gracia de no serlo tampoco de otros, soy independiente en absoluto: pero entiendo que este desbarajuste, este anarquismo práctico, y esta falta de Gobierno y de energía, para salvar los intereses generales, producirá por cuando menos se piense «surja un palo muy largo» mas ó menos habilmente manejado, que nos meta a todos en cintura. España se disuelve entre círculos, huelga y retóricas y si el interés nacional no se sobrepone, vamos camino de algo malo. Las iniciativas las guardamano para parodiar al extranjero y en medio de la crisis porque atravesamos todo lo que compramos es de fuera de España y todo lo que no es español es lo mejor. Si en todo es perjudicial el estrangerismo que se apodera de nosotros, en lo que se refiere a la salud es todavía mas grave. En Alemania y en Francia, monopolizan los medicamentos, no los profesores en Farmacia

sinó los comerciantes en drogas y viene a España cada específico que no es una medicina sinó un objeto en comercio.

Mientras tanto algunos productos farmacéuticos nuestros no son todo la apreciados que debieran ser.

Los solicitados de bisunto y creía de Vivas Perez, distinguido farmacéutico de Almería, son el medicamento que ha alcanzado de los médicos y del público mayor éxito en España. En el Extranjero son también conocidos pero como en el extranjero se nos conoce, sin fijarse en detalles. Una casa Alemana muy notable la de Merck al ocuparse de los salicilatos de bismuto de Viñas Perez no cita el nombre de este distinguido Profesor, y adjudica el invento al Secretario del Ayuntamiento en Madrid.

Los solicitados siempre son una medicina importantísima, pero en esta época de temores del cólera son una necesidad en todas las familias.

La Academia de Medicina de Granada el Ministro de Marina, el cuerpo Médico de los hospitales de Madrid, el de la Beneficencia Municipal, la Junta de Sanidad de Murcia, la Inspección General de Sanidad de Filipinas y cientos de certificados de los médicos mas eminentes acreditan la eficacia de una medicina puramente española, cuyo inventor ha acometido una empresa colosal haciendo con su propio capital y su propio esfuerzo mucho mas por su país que los retóricos que se pasan la vida en el Congreso, definiendo actitudes y haciendo discursos. No solo se ha de conocer a los hombres por la política y por la literatura, los que trabajan por la ciencia y por el país, merecen ser conocidos de sus conciudadanos.

De cólera, porque también hay que hablar del cólera, las noticias de Francia no son nada halagueñas. El Gobierno influido por el criterio general, parece que tampoco quiere oponerse a que la mercancía francesa cólera entre en España y maldito si se ocupa de las precauciones en la frontera. Venancio y sus secuaces que no conocen mas frontera que la que divide Cuenca de Toledo, se ocupan poco, porque después de todo, lo importante es colgar a los amigos.

Y basta de asuntos que se relacionen con la poliquilla y vamos cumpliendo misión de amontonar alguna noticia.

De crímenes andamos mal, asesinatos vulgares; y por no hablarse ya ni aun se habla del niño Escorial, ni del niño vendido, ni de Varela ni de ningún otro; los crímenes como dice un periodista «fin de siglo» esta semana dan muy poco juego; una señorita distinguida ha huido de la

casa paterna con un joven también muy distinguido, y todo acabará en una distinguidísima; el Sr. Romero Robledo está muy mejorado y viene como siempre animado y batallador, ha recibido grandes pruebas de aprecio de todos; los Zorrillistas se las prometen muy felices para este verano; si ha de haber presupuestos ha de ser resultado de una transacción sinó no los habrá; en la exposición Histórica, han robado unos cuartos—no sean Vdes. maliciosos, han sido ladrones de profesión que han fracturado una cerradura—; las reformas militares integras no se llevarán a cabo y para concluir con una noticia triste el Coronel Morera, Jefe de seguridad de esta Corte ha sufrido la pérdida de uno de sus hijos.

El entierro presidido por el Gobernador Civil y el General España, fue una verdadera manifestación de las simpatías que en Madrid tiene los señores de Morera, y como en el mundo todo son contrastes, precisamente en estos días el Coronel Morera ha sido justamente agraciado con la Cruz del Mérito Militar.

De la catástrofe del Circo de Parish y del petardo lanzado a la huerta puedo añadir pocos detalles que el telégrafo no haya anticipado. Respecto a la primera desgracia diré que lo que me estraña es que no ocurran mas, en los teatros dado el escandaloso abandono en que los tienen los Arquitectos Municipales. Hubo una época en que se exigieron para los teatros grandes precauciones, «pasó la justicia de enero», y no ha vuelto a hacerse nada. Asqueroso país donde todo obedece a la política y a la recomendación.

Del petardo solo se me ocurre alentar a las clases directoras, abogados, farmacéuticos, Diputados etc. para que sigan siendo socialistas prácticos y presentado el anarquismo con el ejemplo.

Y con esto y con anunciar a Vdes. que mi próxima será del amigo Pló y le Chigo, queda de Vdes. atento y s. s.

García-Fernández.

## Noticias Generales

Ayer mañana salió para Barcelona el notable escultor D. Antonio Parera, después de haber permanecido entre nosotros dos ó tres días, y ultimado sobre el terreno los apuntes convenientes al mejor efecto del Monumento en construcción recuerdo del sitio de Gerona que debe ser colocado en la plaza de la Independencia.

El Sr. Parera quedó sumamente complacido del sitio donde debe sentarse el Monumento, verdadera obra de arte que ha de quedar, no diremos favorecida, pero si notablemente y

mejor admirada que en cualquier otro sitio de la ciudad.

Tenemos noticia de que en breve la comisión respectiva del Ayuntamiento pondrá en estudio el algo que debe hacerse para la inauguración, acto que creemos se les va a echar encima y va a encontrarles desprevenidos bajo dos principios:

Primero el de: ¿Donde va a sentarse el actual Monumento del 69, existente hoy donde debe emplearse el alegórico a la guerra de la Independencia?

Segundo: ¿De que detalles se piensa revestir la inauguración para atraer forasteros a Gerona y dar movimiento y vida al acto y al Comercio que en tal caso saldría ganando?

Conviene no descuidarse; pues sabemos que la instalación del Monumento que nos ocupa no se hará esperar dado el interés que el Excmo. señor D. Fernando Puig demuestra para ello y la actividad de los artistas que han de realizar la obra.

Para consultar sobre el particular, el escultor Sr. Parera después de estar dos ó tres días en Barcelona saldrá para Esparraguera donde se encuentra actualmente D. Fernando para conferenciar con él.

Es de esperar pues que se nombre la Comisión respectiva para que aprovechando las circunstancias estudie programa que corresponda a la solemnidad del acto y justifique al mismo tiempo el celo de la actual corporación

—Anteayer tarde y preso por el Sotamen fué pasado por el centro de la Ciudad un sujeto que en una casa de S. Daniel se presentó en actitud de mendigo, primero, y luego de algo peor pues que cojió una cuchilla cuyo uso le fué imposible por haber hecho presa de él el perro de la Casa.

No hubo desgracias que lamentar mas que el susto que no fué poco.

El tribunal entiende en el asunto —Una nueva desgracia ha ocurrido por choque de trenes.

En Montpellier se han encontrado dos convoyes.

El choque fué verdaderamente espantoso. Las máquinas quedaron con grandes averías y los coches sufrieron igualmente bastantes desperfectos.

Han resultado nueve heridos de gravedad. El susto de los pasajeros excede a toda ponderación.

Todos ellos se hallan conformes en que en medio de la desgracia ha habido suerte, por no haber resultado ningún muerto, a pesar de lo terrible que fué la colisión.

La circulación de trenes ha sufrido por esta causa grandes retrasos.

—Un muchacho que se encontraba recogiendo hierba en un campo de Orozco (Vizcaya) tuvo la mala fortuna de que le picara un bicho, que se



croo fuera una viva, con tal desgracia, que á pesar de que se le facilitaron los auxilios necesarios, falleció el pobre chico á las pocas horas.

—Segun noticias que tenemos por fidedignas, la reinstalacion del *Casino Principal* de Figueras se debe exclusivamente á la influencia que ha desplegado el diputado por Vilademuls Sr. Ruiz, quien ha conseguido demostrar por lo visto que aquel círculo de recreo encaja perfectamente dentro la ley de Asociaciones logrando, por ende, pasen como una seda las dificultades que la autoridad gubernativa oponia á la reapertura del círculo.

Está visto pues que en esta época la gran áncora del siglo dentro la provincia son las influencias conservadoras, y probado que quiera salirse con la suya á ellas tiene que agarrarse.

¿Media en cualquier asunto la influencia de un diputado libera? pifsegura. ¿Se atraviesa por en medio un diputado conservador? pues pan comido. Esto no marra nunca.

—Muchos han sido los gerundenses que han acudido á Barcelona á celebrar la Festividad de San Pedro, habiendo salido tambien ayer nuestro querido amigo don Amado Camós para pasar allí algunos dias como tantos otros que van á tomar baños, disfrutando como es consiguiente de los atractivos que ofrece siempre una populosa ciudad.

—Se nos ha participado haberse constituido en la calle de la Albareda núm. 13, principal, una nueva sociedad de recreo bajo la denominacion «Orfeon Gerundense» cuyo reglamento ha sido aprobado ya.

Al saludar á la respectiva junta y á los socios que le secundan hemos de hacerlo con el deseo de que su prosperidad sea notoria, pues es de alta conveniencia social para el fomento de buenas costumbres en general y particularmente, siendo incalculable el bien que á la sociedad actual reporta lo que en otro tiempo hubiera sido quizá un grave mal.

Asi lo reconocen los mismos carlistas que habian venido censurando tales centros y hoy, en Gerona solamente, cuentan con dos hermosísimos centros cuya elegancia y grandiosidad en salas de expansion son notorias.

Deseamos se nos presente ocasion de dar cuenta de los progresos de la nueva sociedad, siempre y cuando no represente la decadencia de ninguna de las ya constituidas.

—Dice «El Baluarte» y tomemos nota:

«Los periódicos liberales han echado á volar la especie de que nuestro querido compañero el señor Mella se marcha con el Sr. Pidal á figurar en la grey mestiza.

Estos periódicos liberales son chistosos para inventar paparruchas.

(Muchas gracias).

Porque han dicho eso precisamente cuando el Sr. Mella acababa de escribir un artículo sobre el señor Pidal, llamando gráficamente á sus tesis é hipótesis arreglo entre la

conciencia y el estómago.

El Sr. Mella tiene bastante pundonor para no ser tráfuga, y bastante sentido comun para no entender de esas quisquiosas mestizas.

(¿Tambien tienen *chds* los carlistas?)

Lo mas probable puede que sea lo otro, esto es, que cuando el liberalismo dé el trueno gordo (caramba) el señor Pidal quiera venirse con el Sr. Mella.

Al tiempo.»

—Se nos asegura haber sido nombrado representante en esta provincia de la importante sociedad de seguros sobre la vida «La Rutual Reserve Fund Life Association» don Narciso Nató.

El centro de dicha sociedad está en los Estados Unidos.

—La Junta de Sanidad que ha sido nombrada para esta provincia, la componen: Como Diputado provincial, D. Jose Puig y como Suplente, D. Narciso Negre; como arquitecto, D. Manuel Almeda y como suplente, D. Gabriel March; como médicos D. Narciso Detrell y D. Narciso Ros y como suplentes D. Francisco Viñas y D. Benito Vallés; como farmacéuticos, D. Ernesto María Vives y D. Joaquin Ametller y como suplentes, D. Joaquin Coll y D. Agustín Garriga; como cirujano, D. Juan Roca y como suplente, D. Jaime Figueras; como veterinario, D. Juan Verdager y como suplente, D. Juan Gimbernat y como representantes de la propiedad, del comercio y de la industria, D. Francisco Estech, D. José Felip y D. Martín Masaguer y, como suplentes, don José Oliver Rexach y D. José Guillaumet.

—Dice «El Baluarte que en el Instituto Salesiano de Sarriá, efectuóse el domingo último la ceremonia de bautizar á un moro de 20 años. Fueron padrinos del neófito, á quien administró el agua bautismal el Vicario general de la Diócesis de Barcelona doctor Pol, los señores de Serra. Al acto asistió numerosa concurrencia, entre la que figuraba una comisión del Ayuntamiento de Sarriá, presidida por el primer teniente alcalde, y el diputado provincial D. José Álvarez, la cual pasó después de concluido el mismo, á visitar la exposicion de trabajos de los asilados, que es sumamente notable.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL de ARMENIA, de perfume agradabilísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrián y C.<sup>a</sup>, Puertaferriá, 18 Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

### Pomada Pancho

Llámese la atención de todo el que tenga de salir una temporada fuera de la Ciudad para que no salga sin la correspondiente cantidad de Pomada, de utilidad indiscutible en todo accidente,

## A LOS VINICULTORES.

Hace tiempo que M. Rommier hizo ensayos para comunicar á los vinos comunes el bouquet de los finos, echando en las cubas levaduras puras elípticas de vinos escogidos. Ahora acaban de repetirse en gran escala los experimentos, con cierto éxito, en Seine et Oise, cerca de París. M. Gustavo Riviere, director del Laboratorio Agronómico de Seine-et-Oise, ha podido organizar en las bodegas de M. Ybert, vinicultor muy conocido de Mareil-Marly, una serie de experimentos. M. Rommier le remitió algunas ampollas que contenían levaduras de un gran vino blanco de Champagne, de un excelente vino blanco de la Cote de Or y de buen vino tinto también de la Cote-de-Or. Como cada una de estas ampollas no contenía más que un gramo de levadura pura, ha sido necesario comenzar por multiplicar las levaduras por medio de nuevos cultivos. Cuando hubo cantidad suficiente, se echó en cubas de 35 hectólitros de vino común del país, resultado de la vendimia de las variedades de cepa conocidas con los nombres de Meunier, Meslier y Gamay. Al poco tiempo los vinos, así preparados, poseían un gusto y un bouquet que

no tienen de ordinario los de Seine et Oise.

En el vino tinto obtenido con levadura de buen vino blanco era fácil distinguir el gusto particular de éste. Del mismo modo, los vinos blancos fabricados con levadura de gran vino blanco de Champagne y de la Cote-de-Or, acusaban los bouquets de éstos. M. Riviere ha inducido de este experimento, hecho en respectable número de litros de vino, que es lo más fácilmente posible, como esperaba M. Rommier, dar un bouquet especial á los vinos de una región vinícola, haciendo obras sobre ellos levaduras puras de otra, aunque no se puede pensar en derrotarlos de la finura y perfume excepcionales de los vinos selectos.

Im. Nugué.

## ANUNCIOS ABONARES de CUBA

Se compran al contado y al mejor precio que en ninguna otra parte, en Madrid, calle de Sagasta, núm. 5.

Dirigirse á D. Alejandro Palos, quien contesta á correo seguido á cuantas consultas se le hagan sobre este asunto.

El aperitivo de más confianza son seguramente las PÍLDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER. Exceptuando casos muy extremados, los médicos ya no recetan purgantes drásticos, recomendando en su lugar una medicina más suave é igualmente tan eficaz.

La Favorita

SON LAS

Píldoras del Dr. Ayer,

cuyas superiores virtudes han merecido el certificado de los químicos del estado y tambien de buen número de médicos distinguidos y farmacéuticos. Los certificados oficiales llevan el sello de las correspondientes oficinas. No se conoce otra Píldora que satisfaga la demanda del público en general como medicina de familia **Segura, Eficaz y Agradable**. Cuando se sufre de estreñimiento, dolor de cabeza, dispepsia, ictericia, mal de hígado ó de bñis, tómense las Píldoras del Dr. Ayer, las cuales no tienen igual.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A.  
Las venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.



## • EL MEJOR • REGULADOR • DEL ESTÓMAGO • MAGNESIA • FORMIGUERA

ATEMPERANTE • DIGESTIVA • ANTIBILIOSA • LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra **Magnesia** se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y CA.  
Pelleus, 22.—BARCELONA

Depósitos: Farmacias de los Sres. Ametller, Coll, Garriga, Vivas, Palou y Perez